

# Company Topics

## 企業トピックス

### 夏休み短期学童企画『えばランド』の実施

～従業員の働きやすさ向上へ、荏原製作所が提供する育児とキャリアの両立支援～

荏原製作所（以下：荏原）は従業員の育児とキャリアの両立支援に向けて、夏休み短期学童企画「えばランド」を2024年7月29日（月）～8月2日（金）に実施しました。企業による学童保育企画は、国内大手ポンプメーカーでは類を見ない新たな取り組みとなります。

株式会社荏原製作所  
拠点管理統括部 総務部 社会貢献課  
瀧谷 咲月

#### 1. 「えばランド」誕生の経緯

##### (1) 背景

現在、共働き世帯やひとり親世帯など家庭の状況は多岐にわたっています。当社は、長期ビジョン「E-Vision2030」における重要課題の1つに「人材の活躍促進」を掲げ、多様な従業員が働き甲斐と働きやすさを感じて活躍できるよう、男性育休100%宣言への賛同やテレワークの推進など、様々な取り組みを進めてきました。また、「持続可能な社会づくりへの貢献」も重要課題に掲げ、積極的な社会貢献活動を推進しています。

「従業員の更なる働きやすさの向上に貢献したい」「荏原の社会貢献活動を従業員のお子さまにも体験していただける機会を創出したい」という想いのもと、学校が長期休みに入るタイミングに合わせ、夏休み短期学童企画「えばランド」を実施しました。

当社には子育てと仕事を両立するミドル世代の従業員が多く在籍しています。子どもに自身の職場を見せることで、家族の仕事への理解が深まり、家庭内での会話が増えることも期待できます。子どもたちにとっては、家族の職場を訪れ実際の働く現場を見学することで、働くことの意味や価値について知る学びの場となります。

##### (2) ネーミングに込めた思い

今回の学童企画の名称は荏原グループ全従業員を対象に公募を行い、計60件もの応募がありました。集まった名称案から従業員投票により最終候補を絞り、社名の「荏原」と楽しい場所のイメージがある「ランド」を組み合わせた造語で、ひらがなとカタカナで柔らかな響きを演出した「えばランド」に決定しました。

#### 2. プログラムの概要

小学1年生から小学4年生の従業員の子どもたちを対象に、各日40人（計200名）ほどを受け入れました。業務委託の株式会社ポビンズエデュケア様に協力いただき毎日異なるプログラムを組み、荏原の社会貢献活動の参加や仕事の理解、食育や体育など、幅広い分野を楽しく学べるスケジュールを提供しました（表1）。子どもたちが初めての場所で様々な活動に取り組むことで、チャレンジ精神や働くことの楽しさを感じもらいたいという想いが込められたプログラム内容となっています。

## (1) 主な内容

### ・交通安全教室

近隣の警察署による交通安全の講習。パトカーと白バイを間近に見れ、子どもたちが興味を持って学べる。

### ・荏原バスケットボールクリニック

当社がメインパートナーを務める女子プロバスケットボールチーム「東京羽田ヴィッキーズ」によるバスケットボールの特別授業。

### ・社員食堂でのランチ

羽田本社の社員食堂を実際に子どもたちが利用し、家族の職場を知つてもらう。また夏休み期間のお弁当づくりの負担軽減を図る。

### ・VR体験

子どもたちの描いた絵をバーチャル空間に投影し、子ども自身もバーチャル空間に入りこみ最先端技術を体験する。当社のDST(データストラテジーチーム)とのコラボレーション企画。

### ・絵本を届ける運動

日本の絵本を翻訳し、ミャンマー難民キャンプの子ども達に絵本を届ける。国際識字デーや世界で起きていることを少しでも知る機会を提供。

### ・おしごと診断

様々な企業の仕事を知ることで将来の選択肢が増えたり、未来の自分をイメージしやすくなるきっかけをつくる。

### ・社内ツアーブチ社会人体験！

社内ツアーワーを実施し当社社長や統括部長との名刺交換や職場体験を行う。いつもの両親とは違う姿を見られる貴重な機会を提供する。

様々なプログラムを実施する上で、参加する子どもたちが飽きない内容や進行などを考えることに時間をかけ、なおかつ子どもたちの安全面について他部門や業務委託会社と連携を取り運営体制を構築しました。

参加する従業員への事前説明会は2回開催し、安心して参加していただくための運営体制や、各プログラムについて説明を行いました。

表1 実施内容

7月29日(月)	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 交通安全教室</li> <li>● VR体験</li> <li>● 社員食堂でのランチ</li> </ul>
7月30日(火)	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 東京羽田ヴィッキーズによる荏原バスケットボールクリニック</li> <li>● ポピングエデュケアによるけん玉教室</li> <li>● 木を使っていろんなものを作る、アニメーション出張ワークショップ</li> <li>● 社員食堂でのランチ</li> </ul>
7月31日(水)	<ul style="list-style-type: none"> <li>● ミャンマーの難民キャンプに絵本を届ける工作プログラム</li> <li>● 強い心と身体を育むアスリートプログラム</li> <li>● 社員食堂でのランチ</li> </ul>
8月1日(木)	<ul style="list-style-type: none"> <li>● ポピングエデュケアによる「英語で遊ぼう」</li> <li>● おしごと診断</li> <li>● 社員食堂でのランチ</li> </ul>
8月2日(金)	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 社内ツアーブチ社会人体験！</li> <li>● ワールドツアーワー連動アートプログラム</li> <li>● 社員食堂でのランチ</li> </ul>



交通安全教室の様子

## (2) 実施後の反応

開始直後は緊張気味の子どもが多かったものの、時間が経つにつれたくさんのお友達と遊んだり、各プログラムでは難しいことや新しいことに挑戦し、常に笑顔で過ごしていました。ランチタイムでは食堂から見える飛行機に興奮する姿も見られました。

参加した従業員からは、「新しいお友達と一緒に学び、遊ぶことができてよかったです」「帰り道や帰宅後も『えばランド』のおはなしをしていました。日常でできない体験ができた」「将来荏原で働きたいと話していました」などの声が寄せられました。

5日間を通して、学年に関係なくみんなで楽しんでいる様子が見られ、参加してくれたみなさんに満足いただけたと思います。

## 3. 今後の展望

より多くの従業員の働きやすさ向上支援につながるよう、全社への展開拡大を検討していきます。さらに、今後は従業員のお子さまだけでなく、近隣地域のお子さまも対象にした開催も検討していきます。



東京羽田ヴィッキーズの選手との集合写真